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Jundiaí fecha 2024 com um no-
vo desenho no sistema municipal 
de saúde, desenvolvido ao longo 
das duas gestões do governo Luiz 
Fernando Machado (2017-2020 e 

2021-2024). Com investimento em 
entregas na ordem de R$ 54 mi-
lhões ao longo dos oito anos, novos 
serviços foram agregados à rede, 
garantindo atendimento resoluti-

vo e humanizado próximo da casa 
das pessoas. Em 2025, o ano come-
ça sem dívidas e orçamento reser-
vado para o exercício.

Cidades 5

Jundiaí investe R$ 54 
milhões na Saúde

O impulsionamento da saúde recebeu aporte desde 2017, alcançando 130% de crescimento em 2024

SEM DÍVIDAS

ÍNDICE TEMPO

8 PÁGINAS

Opinião | Política | Cidades | Polícia
Modulinho | Cultura | Esportes

NUBLADO

Mínima 19º   Máxima 23º

RODÍZIO NA CAPITAL

Placas liberadas

A implantação de uma usina 
fotovoltaica no estacionamen-
to de funcionários, na sede ad-
ministrativa da DAE Jundiaí, na 
Vila Hortolândia, teve início. Pa-
ra isso, a cobertura de parte do 

estacionamento foi removida e 
uma área provisória, ao lado do 
prédio administrativo, foi asfal-
tada e sinalizada para acomodar 
os veículos de funcionários.

Cidades 4

Sede da DAE terá 
uma usina fotovoltaica

O estacionamento de funcionários passará a ter 310 vagas de carros

USINA FOTOVOLTAICA DAE

DIVULGAÇÃO

Novembro é um mês muito 
importante para o comércio de 
modo geral, por conta da Black 
Friday. Em Jundiaí não seria di-
ferente e, para atender a deman-
da da data, bem como as vendas 
seguintes, de fim de ano, é neces-
sário o reforço de contratações 
pelo setor. Graças a esse reforço, 
Jundiaí criou 600 novos postos 

de trabalho no mês passado, dos 
quais, 70% foram pelo Comércio. 
Os dados são do Cadastro Geral 
de Empregados e Desemprega-
dos (Caged), ligado ao Ministério 
do Trabalho e Emprego. De acor-
do com os números, Jundiaí teve 
9.159 admissões em novembro, 
ante a 8.559 desligamentos. 

Cidades 4

Jundiaí cria 600 novos postos 
de trabalho em novembro

DIVULGAÇÃO

O morador de rua preso por 
guardas municipais, após assaltar 
uma idosa de 63 anos, em um se-
máforo na Ponte São João, nesta se-
mana, é considerado perigoso pelas 
forças policiais, por conta da exten-

sa ficha criminal, incluindo o assas-
sinato da própria esposa. Durante o 
roubo desta semana, inclusive, ele 
puxou a bolsa das mãos da vítima 
de forma violenta, após ela se recu-
sar a dar-lhe dinheiro.  Polícia 6

Ladrão de idosa tem 
ficha criminal extensa

A prisão do suspeito foi feita pelos GMs, com ajuda de um motociclista

Atualmente, o estoque de empregos, ou seja, a quantidade de pessoas empregadas com carteira assinada na cidade, chega a 186.108

PERIGOSO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

HISTÓRIA TALENTO DAS PISTAS

Museus são atração 
durante as férias escolares

‘Piloto-mirim’, jundiaiense se 
inspira em Ayrton Senna

Com ampliação no horário de atendimento, 

os locais oferecem acervos diversos, como os 

presépios, no Solar do Barão, e a história ferroviária, 

no Museu dos Ferroviários.  Cultura & Théo 7

O jundiaiense Murilo Miwa Bastos, de 10 anos, 

disputa competições internacionais, representando 

Jundiaí e o Brasil nas pistas, e sonha em se tornar o 

“Ayrton Senna da moto”.  Esportes 8

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO
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A chegada do novo ano é 
sempre uma oportunidade pa-
ra recomeçar, renovar e trans-
formar as nossas vidas para 
melhor. Um momento para re-
fletir sobre o que realmente im-
porta, ajustar o foco e plantar 
as sementinhas de um futuro 
mais saudável e feliz. 

Quem nunca fez uma listi-
nha com tudo o que pretende 
alcançar no ano novo? Desde 
perder uns quilinhos, se exerci-
tar mais, ganhar mais dinhei-
ro, ter mais tempo para si mes-
mo… os desejos variam muito 
de pessoa para pessoa, mas, na 
hora de planejar o que se deseja 
em 2025, é preciso criar metas 
possíveis. Trago aqui alguns 
olhares para que possamos fa-
zer a nossa reflexão e pedidos 
sem esquecer de pontos impor-
tantes para a saúde, como alí-
vio da ansiedade, aumento da 
vitalidade e fortalecimento da 
mente. Vamos refletir juntos? 

Para começar o ano com le-
veza e equilíbrio, é importante 
inserir como um novo hábito a 
gratidão diária. Antes de come-
çar o dia ou no momento mais 
adequado para você, reserve al-
guns minutinhos para refle-
tir sobre pelo menos três coisas 
pelas quais você é grato. A prá-
tica da gratidão ajuda muito a 
mudar o foco para aspectos po-
sitivos da vida, reduzindo o es-
tresse e trazendo mais calma e 
alegria para o dia a dia. 

Após agradecer, aprovei-
te e faça uma oração, indepen-
dente da sua religião, respeitan-
do a sua fé. A prática da oração 
é muito poderosa e atua como 
uma forma de meditação, uma 

conexão profunda com algo 
maior, que você pode chamar 
de Deus, universo, Criador, ou 
mesmo eu interior. Estudos 
mostram que orar reduz os ní-
veis de estresse, baixa a pressão 
arterial, melhora a saúde emo-
cional, promove calma, foco e 
clareza mental. Além disso, a 
oração estimula sentimentos 
como a gratidão, esperança, 
fortalecendo a resiliência dian-
te dos desafios da nossa vida. 
Pensando em saúde, a oração 
equilibra o sistema nervoso, 
reduz inflamações e melhora 
nossa imunidade. Veja a oração 
não só como uma prática espi-
ritual, mas um recurso valioso 
para a saúde integral que pode 

fazer parte dos nossos dias.
Eu não poderia deixar de 

citar a importância dos exer-
cícios físicos regulares, não 
apenas para saúde física, mas 
principalmente para a saúde 
mental. O movimento deve 
ser feito de maneira conscien-
te, com diferentes práticas, 
que integram o corpo e forta-
lecem os diferentes sistemas 
corporais, como aliar os exer-
cícios aeróbicos ( caminhada, 
corrida, bike, natação…) com 
exercícios resistidos (muscu-
lação, treinamento funcio-
nal, crossfit…) e mobilidade 
(alongamentos, tai chi, yoga, 
Eldoa…). Essa diversificação 
de treinamentos garante saú-
de: articular, muscular, óssea 
e facial, promovendo alívio 
de tensões, melhora da postu-
ra e das dores em geral.

Mas faltou um ponto que 

merece grande destaque pa-
ra ser incluído em nossos há-
bitos diários para 2025: a res-
piração. Respirando melhor, 
iremos viver melhor. Sem-
pre digo: “Quem controla sua 
respiração é capaz de contro-
lar suas emoções”. Com téc-
nicas simples de respirações 
profundas e ritmadas é possí-
vel acalmar a mente, reduzir 
a ansiedade e aumentar nos-
sa energia. Quando se sentir 
sobrecarregado, lembre-se de 
respirar profundamente pelo 
nariz, num ciclo de 4 segun-
dos na inspiração, 4 segundos 
na retenção do ar e  8 segun-
dos na expiração. Repita no 
mínimo 4 vezes estes ciclos. 1

Além das dicas que escre-
vi aqui, podemos incluir a or-
ganização da casa, do tem-
po e da mente. Inserir uma 
alimentação mais saudável 
e consciente em nosso dia-a-
-dia, buscando nutrir tanto o 
corpo como a mente. Olhar 
para a água como um verda-
deiro remédio. Lembrar que 
um novo ano não precisa de 
cobranças ou mudanças ra-
dicais, mas de pequenas ati-
tudes consistentes que serão 
capazes de criar um impacto 
duradouro na saúde, através 
da rotina, dos nossos hábitos.  

É na simplicidade e no equi-
líbrio que encontramos a ver-
dadeira força para transformar 
a nossa realidade. Que 2025 seja 
um ano de renovação, de cone-
xão profunda consigo mesmo 
e com o que há de melhor na vi-
da. Viva mais, agradeça mais, e 
conte comigo para continuar 
compartilhando dicas, inspira-
ções e informações ao longo de 
mais um ano. Feliz ano novo e 
muita saúde a todos.

Liciana Rossi é especialista em 

coluna e treinamento desportivo, 

pioneira do método ELDOA no Brasil 

(licianarossi@terra.com.br)

Desejos 
e recomeço

Na hora de 
planejar o que se 
deseja, é preciso 
criar metas 
possíveis

LICIANA 

ROSSI

A celebração do Na-
tal é marcada por encon-
tros, trocas de presentes e 
comida farta à mesa. Co-
locamos o papo em dia e 
celebramos a vida. Assim 
deveria ser em todos os 
lares. Mas não é. No Bra-
sil, 2,5 milhões de pesso-
as passam fome todos os 
dias. Inclusive no Natal.

 Os dados são do SOFI 
2024, um estudo produ-
zido pelas Nações Uni-
das. O número represen-
ta 1,2% da população do 
nosso país. É uma tris-
te realidade, mas já foi 
pior. Em 2023, o Brasil 
reduziu em 85% o nú-
mero de pessoas que so-
friam com a inseguran-
ça alimentar severa. Na 
prática, 14,7 milhões de 
pessoas que antes sen-
tiam fome passaram a 
ter o que comer.

Apesar do número ser 
positivo, não podemos 
nos conformar com qual-
quer resultado que não 
seja fome zero. E vamos 
em busca deste objetivo. 
Em seu discurso no G20 
Social, no Rio de Janeiro, 
o presidente Lula prome-
teu que, até o fim do seu 
mandato, nenhum brasi-
leiro irá passar fome.

A declaração marca 
uma posição importante 
e coloca novamente o en-
frentamento da insegu-
rança alimentar na pau-
ta prioritária do Governo 
Federal. Afinal, como nos 
ensinou Hebert de Sousa, 

o Betinho, quem tem fo-
me tem pressa.

Esse é um desafio que 
nós já superamos uma 
vez. Em 2014, o Brasil 
deixou o Mapa da Fome, 
impulsionado por uma 
série de políticas públi-
cas adotadas nos anos 
anteriores pelos gover-
nos do presidente Lula e 
da presidenta Dilma.

Desde então, muita 
água passou por debaixo 
da ponte. A política en-
trou em ebulição, Dilma 
sofreu um golpe e o clima 
de instabilidade abriu ca-
minho para a ascensão da 
extrema direita.

As prioridades se in-
verteram. A defesa do 
agronegócio se sobre-
pôs aos investimentos 
anteriores para o forta-
lecimento da agricultu-
ra familiar e os progra-
mas sociais passaram a 
ser atacados.

O resultado veio a ga-
lope. Em 2022, com Bol-
sonaro presidente, vol-
tamos a ocupar o nosso 
antigo lugar no Mapa da 
Fome. Para entrar na lis-
ta, pelo menos, 2,5% da 
população de um país 
precisa sofrer com a fal-
ta de comida na mesa. Na-
quele ano, a fome afligiu 
4,1% dos brasileiros. 

A experiência nos 
mostra que, para trans-
formar essa realidade, é 
preciso valorizar a agri-

cultura familiar, esti-
mular o consumo de ali-
mentos saudáveis em 
substituição aos ultra-
processados e fomentar 
políticas públicas para a 
redução das desigualda-
des sociais e uma melhor 
distribuição de renda.

Agora, com o PT no-
vamente na Presidência, 
o combate à fome vol-
tou a ser uma priorida-
de de governo. Lançamos 
o Plano Brasil Sem Fome 
e recriamos a Secretaria 
Nacional de Segurança 
Alimentar e Nutricional. 
Essas são as bases para ga-
rantirmos comida no pra-
to de todos os brasileiros, 
como sinalizou o presi-
dente Lula em seu discur-
so no G20 Social. 

Josué de Castro, bra-
sileiro quatro vezes indi-
cado ao prêmio Nobel da 
Paz, dizia que metade da 
humanidade não come; e 
a outra não dorme, com 
medo da que não come. 
Aproveitemos a solidarie-
dade que nos inspira du-
rante o Natal para refletir 
sobre os valores que de-
vem nos moldar como so-
ciedade. 

E que sejamos capazes 
de unir forças para aco-
lher e estender a mão a 
quem ainda luta contra o 
fantasma da fome no nos-
so país para que a fartura 
servida nas nossas mesas 
no Natal deste ano seja 
uma realidade para todos 
os brasileiros até 2026.

Mário Maurici de Lima Morais 

é jornalista. Foi vereador e 

prefeito de Franco da Rocha, 

vice-presidente da EBC e 

presidente da Ceagesp. 

Atualmente, é deputado 

estadual em São paulo.

Um Natal 
sem fome 

Como nos 
ensinou o 
Betinho, quem 
tem fome tem 
pressa

MÁRIO

MAURICI

Querido leitor, o Ano 
Novo se aproxima e, com 
ele, muitos desejos, mui-
tas promessas, muitas re-
-promessas que deveriam 
ter sido cumpridas em 
2024, mas que, com o pas-

sar dos meses e a correria 
do dia a dia, foram deixa-
das de lado.

Tantas coisas que po-
deriam ter sido feitas, tan-
tas palavras que deveriam 
ser ditas, tantas decisões 
que poderiam ter sido to-
madas, tantas pessoas que 
poderíamos ter visitado e 
hoje não há mais tempo, 
partiram.

O ano passou e a sua 
determinação de ir para a 
academia, terminar aque-

le relacionamento tóxico, 
encontrar um emprego 
melhor, voltar a estudar, 
se declarar para o amor da 
sua vida que também gos-
ta de você, mas a timidez 
não deixa que um dos dois 
dê o primeiro passo, fazer 
aquela tatuagem que você 
tanto quer, mas que o me-
do de sentir dor está lhe 
impedindo de realizar es-
te sonho antigo, enfim, lá 
se foram 365 dias e você 
não fez nada!

Mais um ano novo se 
inicia e, com ele, novos 
365 dias para você reali-

zar tudo o que você não 
realizou em 2024. São 

365 oportunidades para 
que você tome decisões 
que irão tornar a sua vi-
da mais satisfatórias, que 
deixarão a sua saúde em 
dia, que deixarão o seu co-
ração cheio de gratidão, 
que deixarão a sua solidão 
no passado e a sua expec-
tativa quanto ao futuro, 
cheio de esperança e posi-
tividade. 

O que passou, passou. 
Agora é hora de olhar pa-
ra este ano com a expec-

tativa e o desejo de coisas 
boas. Usar algum ritual 
na virada do ano só é vá-
lido quando se tem fé e se 
acredita de todo o coração 
que tudo é possível, pois o 
milagre está dentro de ca-
da um de nós.

Feliz Ano Novo, Feliz 
365 novas oportunidades 
de mudar a sua vida!

Micéia Lima Izidoro é professora 

(miceialimaizidoro@gmail.com)

Ano Novo: 365 oportunidades para mudar

Ritual na virada 
do ano só é válido 
quando se tem fé

MICÉIA

LIMA
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O presidente da Câmara 
Municipal de Várzea Pau-
lista, Dr. Eliseu Notario Al-
ves (PL), comemora os re-
sultados obtidos durante a 
sua gestão frente à casa de 
leis e pleiteia assumir no-
vamente a cadeira em pri-
meiro de janeiro. 

Em 2024, Eliseu devol-
veu aos cofres públicos a ex-
pressiva quantia de R$ 4,6 
milhões. Este valor repre-
senta uma economia signi-
ficativa, resultado da con-
tenção de despesas e do uso 
racional dos recursos públi-
cos ao longo do ano. “Esses 
recursos foram utilizados 
na infraestrutura da cidade 
beneficiando diretamente a 
população”, comentou. 

OUTROS GANHOS PARA A 
CIDADE

Segundo Eliseu, duran-
te o seu mandato, sempre 
fez projetos que trouxes-

sem economia para os co-
fres públicos. O pagamento 
do FUSSBE (Fundo de Segu-
ridade Social de Benefícios 
dos Funcionários Públicos 
de Várzea Paulista), à vis-
ta, nos anos de 2022, 2023 e 
2024 foi um exemplo. “Não 
faz sentido eu ter dinheiro 
em caixa e não efetuar o pa-
gamento à vista. Existe uma 
lei orgânica que permite o 
parcelamento, mas na mi-
nha gestão eu optei por não 
realizar desta forma, o que 
acabou gerando uma econo-
mia de cerca de R$ 200 mil 
por ano para os cofres públi-
cos”, disse.

A economia também per-
mitiu a compra de um terre-
no de 3.000 m² para a cons-
trução de um novo prédio 
para a Câmara, cujo o qual já 
está em fase de licitação pa-
ra o projeto básico e a refor-
ma do atual prédio seguindo 
uma determinação do Tri-
bunal de Contas. “Além dis-
so, nós também realizamos 
um concurso público, em 

que abrimos cinco novas va-
gas na casa. É uma somatória 
de ações que acredito que me 
darão mais chances de con-
seguir assumir a presidência 
no ano que vem”, disse espe-
rançoso.

PROJETOS
Em 2019, Eliseu assu-

miu a vaga de vereador, 
pois era suplente. Já em 
2021 foi reeleito para o 
mandato sendo o vereador 
mais votado de Várzea Pau-

lista e atualmente é presi-
dente da Mesa Diretora da 
Câmara (2023 - 2024). Nas 
últimas eleições em outu-
bro, foi reeleito com 1751 
votos e pleiteia novamen-
te a presidência da casa, 

assim como voos mais al-
tos. “Quero assumir nova-
mente a presidência, mas 
tenho desejo de ocupar a 
cadeira de vice-prefeito fu-
turamente, e quem sabe a 
prefeitura”, concluiu.

Câmara Municipal de Várzea 
Paulista encerra 2024 no azul

LEGISLATIVO VARZINO Devolução de dinheiro para os cofres públicos chegou a 4,6 milhões, além de haver projeto aprovado para um novo prédio

DIVULGAÇÃO

Dinheiro devolvido por Eliseu à  prefeitura foi utilizado em infraestrutura para Várzea Paulista

DINÁ DE MELO
grupo.editores@jj.com.br

O PSB (Partido Socialis-
ta do Brasil) foi a sigla da es-
querda que mais elegeu pre-
feitos em 2024. Com 312 
eleitos, a legenda ficou à fren-
te do mais tradicional parti-
do da esquerda brasileira, o 
PT (252 prefeituras), e de ou-
tros menores, como PDT, Re-
de e PC do B.

O resultado representa 
um aumento de 24% em re-
lação às prefeituras conquis-
tadas em 2020, quando a si-
gla emplacou 252 dirigentes 
em executivos municipais.

O presidente do PSB, Car-
los Siqueira, diz ver uma re-
cuperação da sigla, que per-
deu espaço depois da morte 
do então presidenciável 
Eduardo Campos, em 2014. 
“A morte de Eduardo Cam-
pos, depois da vitória de 
[Jair] Bolsonaro e a deterio-
ração política do cenário de-
mocrático impactou todos 
os partidos, principalmente 
os de esquerda. O PSB tendia 
a crescer e aí você se depara 
com um cenário de ameaça à 
democracia”, afirmou.

Partido do vice-presiden-

te Geraldo Alckmin e do mi-
nistro do Empreendedoris-
mo, Márcio França, a legenda 
tem 14 deputados e três go-
vernadores em exercício. No 
ranking de prefeituras de 
2024, ficou na sétima posi-
ção. Os primeiros lugares do 
pódio são ocupados por par-
tidos de direita ou centro-di-
reita, sendo o PSD o grande 
vencedor, com 887 prefeitos.

O auge do PSB ocorreu 
em 2012, quando emplacou 
444 prefeitos, tornando-se a 
legenda com maior núme-
ro de capitais. Nesta época, o 
partido começou um movi-
mento para lançar candida-
tura própria à Presidência da 
República. Em 2013, deixou a 
base do governo Dilma Rou-
sseff (PT), entregando dois 
ministérios.

Campos, que na época 
estava à frente do PSB como 
presidente, além de gover-
nar o estado de Pernambu-
co, buscou unir o partido em 
seu plano de candidatura a 
presidente.

A legenda chegou a abri-
gar figuras conhecidas à di-

reita, como o então presiden-
te da Fiesp (Federação das 
Indústrias do Estado de São 
Paulo) Paulo Skaf e o deputa-
do federal Pastor Isidório, no 
mesmo momento em que fa-
ziam parte da sigla o ex-mi-
nistro Roberto Amaral e a 
deputada federal Luiza Erun-
dina, identificados com a es-
querda.

A ascensão de Bolsona-
ro ao Palácio do Planalto foi 
uma virada de chave e esti-
mulou o retorno ao alinha-
mento com partidos como o 
PT. Nas eleições de 2022, ade-
riu ao que Lula chamou de 
“frente ampla”, indicando o 
vice na chapa, Alckmin, ex-
-tucano.

“A própria força políti-

co-eleitoral de Lula exerceu 
uma forte influência gravi-
tacional dentro da centro-es-
querda da qual o PSB dificil-
mente poderia escapar. Lula 
era o único candidato com li-
derança consolidada e densi-
dade eleitoral para derrotar 
Bolsonaro”, diz Herbert.

Um trunfo do partido é o 
desempenho de quadros no-
vos, como o prefeito do Re-
cife e filho de Eduardo, João 
Campos, e a deputada federal 
Tabata Amaral (SP).

João Campos, 31, foi ree-
leito com uma das maiores 
votações no país (78,1%), em 
primeiro turno. Tabata, 31, 
disputou as eleições em São 
Paulo, e ficou em quarto lu-
gar, mas conseguiu aumen-
tar sua projeção.

“Acho que na esquerda 
há uma carência grande de 
novas lideranças, enquanto 
prolifera na extrema direita 
figuras expressivas”, diz Si-
queira.

Com o fim do mandato 
em 2025, Siqueira escolheu 
João Campos como suces-
sor. O prefeito é tido como de 

bom desempenho nas redes 
sociais, ambiente que costu-
ma ser dominado por figuras 
da direita como o deputado 
federal Nikolas Ferreira (PL-
-MG) e o ex-candidato a pre-
feito Pablo Marçal (PRTB).

Para oficializar a transi-
ção, João Campos precisa ser 
aprovado em votação pela 
Executiva Nacional do PSB, 
que já tem data para aconte-
cer: 30 e 31 de maio de 2025.

O prefeito diz que o papel 
do partido daqui para fren-
te é “continuar buscando no-
vos caminhos e alternativas 
para o enfrentamento de ve-
lhos problemas”. Citando co-
mo exemplo a namorada Ta-
bata, João Campos diz que a 
nova geração do PSB repre-
senta novas práticas e for-
mas de construir a política.

Para a eleição de 2026, o 
partido precisará superar 
um obstáculo: aliados de Lu-
la vão pleitear a vaga de vice 
na chapa, tirando o espaço 
hoje de Alckmin. Um dos no-
mes cotados é o do atual go-
vernador do Pará, Helder Bar-
balho, do MDB.

PSB de Alckmin ganha pontos em meio à queda da esquerda
CRESCIMENTO

PELA ORDEM
Concurso Público

A câmara Municipal de 

Itupeva está com inscrições 

abertas para concurso 

público para diversos cargos, 

inclusive de procurador 

jurídico. As inscrições vão 

até o dia 27 de janeiro e a 

prova tem previsão de ser 

realizada em 23 de fevereiro 

de 2025.O edital completo 

pode ser consultado no site 

da câmara.

Proibição de fogos

A Prefeitura de cajamar 

retomou a campanha de 

conscientização sobre a 

queima de fogos de artifício 

durante as festas de fim de 

ano. A divulgação da cam-

panha lembra que há uma 

lei na cidade que instituiu 

a campanha de Incentivo à 

Utilização de Fogos de Arti-

fício Silenciosos e, em caso 

de descumprimento desta 

lei, qualquer pessoa pode 

denunciar. Basta passar o 

endereço completo do local 

onde estão sendo utilizados 

os artefatos barulhentos e, se 

possível, gravar um vídeo com-

provando o fato. As denúncias 

podem ser feitas para a Guarda 

civil Municipal ou para a Polícia 

Militar, através do número 190. 

O objetivo é chamar a aten-

ção sobre a importância do 

combate à poluição sonora, em 

respeito aos idosos, crianças 

recém-nascidas, pessoas do 

tEA (transtorno do Espectro 

Autista), animais de estimação 

e pessoas hospitalizadas ou 

acamadas.

Exoneração

Os 18 funcionários em cargos 

de comissão na Fundação 

tVtEc de Jundiaí foram exo-

nerados nesta sexta-feira (27). 

Ficarão apenas três funcio-

nários concursados e outros 

poucos cedidos pela prefeitura. 

A expectativa é grande em 

relação ao destino da emissora, 

inaugurada em 1996. O novo 

secretário, Junior Guarda, que 

assumirá a pasta no dia 1º de 

janeiro, mencionou que vai 

manter alguns projetos educa-

cionais, como o Galpão criativo, 

por exemplo, mas com algumas 

modificações que podem vir 

da parceria com outras 

secretarias, assim como os 

programas jornalísticos.

Final de ano gordo

O tribunal de contas do 

Distrito Federal (tcDF) pagou 

um total de R$ 5,8 milhões em 

gratificação retroativa aos 

sete conselheiros da corte 

e aos três procuradores do 

Ministério Público de contas 

(MPc), nesta quinta-feira 

(26/12). O benefício, aprova-

do pelo próprio tribunal no 

último dia 11 de dezembro, 

refere-se à “acumulação de 

acervo processual, procedi-

mental ou administrativo” e 

é calculado desde 2018.O con-

selheiro Inácio Magalhães foi 

o que recebeu o pagamento 

mais alto, de R$1,2 milhão. O 

procurador-geral do MPc, De-

móstenes tres Albuquerque, 

teve a segunda cifra mais gor-

da, de R$ 1 milhão: R$ 998,7 

mil a título de gratificação, 

e R$2,09 mil como parcela 

indenizatória eventual.

DIVULGAÇÃO

Lula sanciona lei que endurece penas para turismo sexual

Vão para o inferno

Presidente dos EUa, Donald Trump, 
sobre os presos que tiveram suas 

sentenças reduzidas do corredor da 

morte para prisão perpétua.

Punição Turismo Sexual

Matéria divulgada pela Agência câmara de Notícias dá conta da nova 

lei sancionada pelo presidente, Luiz Inácio Lula da Silva (Pt), nesta 

sexta-feira (27). O texto, publicado no Diário Oficial da União (DOU), 

modifica a Política Nacional de turismo para prever punições severas 

para os prestadores de serviços que facilitarem o turismo sexual. No 

texto, são listadas inúmeras práticas consideradas infrações graves, 

como promover, intermediar ou facilitar o recrutamento de pessoa 

para fins de prostituição. As penalidades incluem multas, interdição 

de atividades e cancelamento de cadastro, entre outras medidas.

DIVULGAÇÃO-

Prefeito João Campos, namorado de Tabata, é novo expoente
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Novembro é um mês 
muito importante para o 
comércio de modo geral, 
por conta da Black Friday. 
Em Jundiaí não seria dife-
rente e, para atender a de-
manda da data, bem como 
as vendas seguintes, de fim 
de ano, é necessário o re-
forço de contratações pe-
lo setor. Graças a esse refor-
ço, Jundiaí criou 600 novos 
postos de trabalho no mês 
passado, dos quais, 70% fo-
ram pelo Comércio.

Os dados são do Cadas-
tro Geral de Empregados e 
Desempregados (Caged), li-
gado ao Ministério do Tra-
balho e Emprego. De acor-
do com os números, Jundiaí 
teve 9.159 admissões em no-
vembro, ante a 8.559 desli-
gamentos, gerando o saldo 
positivo de 600 vagas. Atu-
almente, o estoque de em-
pregos, ou seja, a quantida-
de de pessoas empregadas 
com carteira assinada na ci-
dade, chega a 186.108, cer-

ca de 42% dos 443.221 habi-
tantes (Censo 2022).

No mês de novembro, 
o único setor que perdeu 
vagas foi a Construção Ci-
vil (-95), após 471 contra-
tações e 566 demissões 
no período. A Agropecuá-
ria teve saldo positivo (7), 
com 11 admissões e 4 des-
ligamentos. Já a Indústria, 
que foi responsável pelo 
maior número de contra-
tações em Jundiaí entre 
janeiro e novembro, teve 
saldo mais modesto no úl-
timo mês, embora positi-
vo (65), com 1.557 admi-
tidos e 1.492 desligados. 
O setor de Serviços, o que 
mais emprega em Jundiaí, 
também foi bem (201), com 
4.859 contratações e 4.658 
demissões.  Já o Comércio 
(422) teve 2.261 admitidos 
e 1.839 deligados.

Entre janeiro e novem-
bro, Jundiaí ganhou 7.437 
postos de trabalho formal, 
o que faz de 2024, até o mo-
mento, o ano com maior 

número de empregos gera-
dos na cidade desde 2021, 
quando houve a retomada 
da pandemia.

PERFIL
No mês de novembro, 

um dos destaques foi a con-
tratação de aprendizes em 
Jundiaí. Foram 344 admiti-
dos e 182 desligados, geran-
do saldo de 162. O maior 
volume de trabalhadores 
do tipo foi em setores ad-
ministrativos. Já a contra-
tação de temporários e in-
termitentes foi baixa no 
mês, sendo maior em outu-
bro no município.

Até entre os que não 
foram contratados como 
aprendizes, o emprego te-
ve mais oferta entre jovens 
de até 24 anos. Já em rela-
ção à escolaridade, a maio-
ria dos postos de emprego 
criados em novembro foi 
para pessoas com Ensino 
Médio completo, seguidos 
pelos que têm Ensino Mé-
dio incompleto.

Contratações do Comércio fazem 
Jundiaí ganhar postos de emprego

CAGED O mês passado teve saldo positivo na geração de emprego na cidade, muito por conta das contratações do setor de varejo

diVULGaÇÃO

Jundiaí criou 600 novos postos de trabalho no mês passado, dos quais, 70% foram pelo Comércio
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A implantação de uma 
usina fotovoltaica no esta-
cionamento de funcioná-
rios, na sede administrati-
va da DAE Jundiaí, na Vila 
Hortolândia, teve início. Pa-
ra isso, a cobertura de par-
te do estacionamento foi 
removida e uma área provi-
sória, ao lado do prédio ad-
ministrativo, foi asfaltada 
e sinalizada para acomodar 
os veículos de funcionários.

Desde esta quinta-feira 
(26), a entrada para os cola-
boradores é feita pela alça da 
rodovia João Cereser. A por-
taria da DAE, o estaciona-
mento de clientes e o Posto 
de Atendimento permane-
cem com acesso pela aveni-
da Alexandre Ludke, 1.500.

A previsão é de que as 
obras sejam realizadas em 
dez meses. A usina foto-
voltaica vai suprir aproxi-
madamente 70% do con-
sumo de baixa tensão da 
empresa, via geração dis-
tribuída (GD).

“As escavações do talude 
para execução de um muro 
de contenção que vai limi-

tar uma parte das vagas do 
novo estacionamento já fo-
ram iniciadas. O próximo 
passo será cortar o piso 
para execução das funda-
ções dos pilares da obra”, 
detalha o assessor Luciano 
Marco Catalano.

No total, mais de 2,2 
mil painéis solares serão 
instalados. Junto à usina, 
será construído um edi-
fício com dois pavimen-
tos: no térreo, haverá um 
estacionamento cober-
to para motos, com capa-
cidade para 50 vagas; já o 
primeiro andar será desti-
nado à subestação, sala de 
painéis e inversores, um 
mirante com vista para a 
usina e um bicicletário.

O estacionamento de 
funcionários passará a ter 
310 vagas de carros, todas 
cobertas, incluindo as pre-
ferenciais, para pessoas com 
deficiência, idosos e gestan-
tes, adequadas de acordo 
com a legislação e as necessi-
dades da empresa. As obras 
contam com investimento 
de R$ 14 milhões.

ENERGIA SOLAR

diVULGaÇÃO

A usina vai suprir aproximadamente 70% do consumo de baixa tensão

A Defesa Civil de Jun-
diaí informou que as fortes 
chuvas registradas nas úl-
timas horas resultaram na 
interdição de três residên-
cias como medida preventi-
va para garantir a seguran-
ça dos moradores.

Na Vila Esperança, uma 
árvore de grande porte caiu 
sobre uma residência, le-
vando à interdição total do 
imóvel. No Jardim Tamoio, 
na região do Balsan, outra 
casa foi completamente in-
terditada devido a riscos es-
truturais. Já na Vila Isabel 
Erber, uma residência so-
freu interdição parcial.

As famílias afetadas es-
tão sendo acompanhadas 
pela Unidade de Gestão de 
Assistência e Desenvolvi-
mento Social (UGADS) e 
pela Fundação Municipal 
de Ação Social (FUMAS), 
que fornecem suporte com 
auxílio-moradia e acesso 
ao Cartão Alimentação da 
UGADS.

ESTADO DE ATENÇÃO
O pluviômetro instala-

do no Jardim Tamoio regis-
trou um acumulado de 127 
mm de chuvas nas últimas 
48 horas, mantendo a cida-
de em estado de atenção. 
A previsão do tempo indi-

CHUVAS

diVULGaÇÃO

Defesa Civil de Jundiaí trabalhou na remoção de uma árvore caída sobre uma residência na Vila Esperança

Sede da DAE 
terá uma usina 
fotovoltaica
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ca a continuidade das chu-
vas neste fim de semana (28 
e 29), o que pode agravar a 
situação em áreas vulnerá-
veis.

Outras sete casas per-
manecem interditadas no 
Jardim Tamoio e na Rosei-
ra, em decorrência de danos 
causados pelas chuvas dos 
últimos dias.

A Defesa Civil de Jun-
diaí orienta os moradores 
de áreas de risco a ficarem 
atentos a sinais de possíveis 
deslizamentos, como racha-
duras em paredes, solo en-
charcado e inclinação de 
árvores ou postes. Em situ-
ações de emergência, a po-
pulação deve acionar os nú-
meros 199 ou 193.

PREVISÃO DO TEMPO
Dia 28: Mínima de 19°C e má-

xima de 25°C. Manhã chuvo-

sa, seguidas por aberturas 

de sol à tarde e pancadas de 

chuva até a noite.

Dia 29: Mínima de 16°C e má-

xima de 26°C. sol com muitas 

nuvens pela manhã e panca-

das de chuva à tarde. À noite, 

a chuva deve cessar.

Árvore caída interdita casa e Jundiaí 
segue em estado de atenção
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Jundiaí fecha 2024 com 
um novo desenho no siste-
ma municipal de saúde, de-
senvolvido ao longo das du-
as gestões do governo Luiz 
Fernando Machado (2017-
2020 e 2021-2024). Com in-
vestimento em entregas na 
ordem de R$ 54 milhões ao 
longo dos oito anos, novos 
serviços foram agregados 
à rede, garantindo atendi-
mento resolutivo e huma-
nizado próximo da casa das 
pessoas. Em 2025, o ano co-
meça sem dívidas e orça-
mento reservado para o 
exercício. 

O impulsionamento da 
saúde recebeu aporte desde 
2017, alcançando 130% de 
crescimento em 2024. De R$ 
486 milhões foi para R$ 1,1 
bilhão — a maior fatia do 
Orçamento Municipal. 

De maneira estratégia e 
com planejamento, a Prefei-
tura levou o atendimento 
em urgência e emergência 
para três regiões da cida-
de, com Clínica da Família 
e Pronto Atendimento (PA)  
Ponte São João, entregue em 
setembro deste ano, a Clíni-
ca da Família e PA Hortolân-
dia, e a Clínica da Família e 
UPA Novo Horizonte, inau-
guradas em 2022 e 2018, 
respectivamente. A obra do 
quarto serviço, o Ambulató-
rio de Especialidades Médi-
cas e Diagnósticos e Pronto 
Atendimento Progresso, re-
gistra mais de 75% de exe-
cução e o equipamento tem 
recursos garantidos e previ-
são de entrega no primeiro 
semestre de 2025. 

Ao não ter somente a re-
gião central concentrando o 
atendimento emergencial, 
a partir da oferta de ortope-
dia, clínica médica, pedia-
tria e realização de exames 
laboratoriais e de imagem, a 
resolutividade dos serviços 
chega a 99%.

A produção acompa-
nhou a curva de crescimen-
to implantada pelos novos 
equipamentos e organiza-
ção dos serviços. A Atenção 
Básica saltou de cerca de 

294 mil consultas para qua-
se 540 mil — aumento de 
83%. Para garantir a melho-
ria do acesso e da assistên-
cia prestados nas UBSs e nas 
Clínicas da Família, foram 
contratados mais de 550 pro-
fissionais, houve a implan-
tação de procedimentos de 
diagnóstico, como o eletro-
cardiograma, juntamente 
com investimento em infra-
estrutura, aumento do nú-
mero de equipes de Estraté-
gia de Saúde da Família, que 
saltou de 10 em 2017 para 
47 neste ano, representando 
uma ampliação de cobertu-
ra de 8% para 48%, e am-
pliação de equipes Emulti, 
de quatro para 12.

Na outra ponta, as con-
sultas especializadas regis-
tram 35% de aumento, sain-
do de 233 mil para 314,6 mil, 
enquanto a assistência nos 
Pronto Atendimentos che-
gou aos 60% de crescimen-
to: de 465,1 mil atendimen-
tos para 747,6 mil.

Para o prefeito Luiz Fer-
nando Machado, esse ecos-
sistema de saúde, ao qual 
estão integrados os equipa-
mentos da Atenção Básica 
(Unidades Básicas de Saúde - 

UBSs e Clínicas da Família), 
além das redes especializa-
da e hospitalar, garante ex-
celência ao atendimento em 
todas as necessidades da po-
pulação. Esse é o legado que 
o chefe do Executivo de Jun-
diaí, encerrando dois man-
datos, destaca que deixará 
para a cidade.

“O nosso compromisso 
sempre foi a saúde. Nos de-
bruçamos, desde o primeiro 
dia de governo, para quali-
ficar os serviços. Chegamos 
recuperando o Hospital São 
Vicente e, hoje, ele está sem 
dívidas e com a estrutura re-
modelada, com atendimen-
to de ponta, como o usuário 
sempre mereceu. Fizemos 
obras em 25 equipamentos, 
houve contratação de pes-
soal e investimento em ca-
pacitação e em tecnologia. 
O Hospital Universitário 
também passa por reforma 
e ampliação, ganhando dois 
novos centros cirúrgicos, 
novos quartos e novo Pron-
to-Socorro Obstétrico. Ago-
ra, temos o atendimento de 
urgência e emergência des-
centralizado, permitindo a 
oferta de atendimento qua-
lificado próximo à casa das 

pessoas”, ressalta. “São con-
quistas que foram possíveis 
com planejamento e com 
um novo olhar voltado para 
a área”, acrescenta.

PANDEMIA
No meio do percurso, a 

pandemia de Covid-19 trouxe 
novos desafios à gestão, am-
pliando as necessidades de 
saúde da população. A telein-
terconsulta, que atualmente 
garante 14 especialidades mé-
dicas nas UBS, com mais de 
20 mil consultas realizadas, 
veio em resposta, assim como 
os mutirões de cirurgias eleti-
vas, com cerca de 2 mil proce-
dimentos e o mutirão de con-
sultas especializadas com 
mais de 15 mil atendimentos 
e 60 mil exames.

Outro foco da Prefeitura 
foi incluir a saúde no Progra-
ma Cidade Inteligente. Com 
mais de R$ 10,2 milhões de 
investimento, foi implanta-
do o Sistema Integrado de 
Gestão de Saúde, que tem 
com uma de suas ferramen-
tas o prontuário eletrôni-
co. A ferramenta permite o 
acompanhamento e o moni-
toramento de toda a gestão 

da saúde pública e, assim 
que concluída a interligação 
com todos os serviços, unifi-
cará os dados dos pacientes, 
garantindo a linha de cuida-
do, inclusive das famílias, 
além de permitir a formula-
ção de políticas públicas es-
pecíficas conforme a carac-
terística de cada território.

“A saúde tem desafios di-
ários e atuamos com ações 
com reflexos a curto, mé-
dio e longo prazos. Com tra-
balho integrado e sensibili-
dade por parte da gestão do 
prefeito Luiz Fernando Ma-
chado, adequamos toda a 
rede para promover a saúde 
da população, racionalizar 
os gastos e otimizar os re-
cursos. Alcançamos a maior 
produção da história da saú-
de, atendendo no sistema de 
saúde pública mais de 150 
mil pessoas por mês”, enfa-
tiza o gestor de Promoção da 
Saúde, Tiago Texera.

DESTAQUE
No início de 2019, o Con-

selho Federal de Medicina 
(CFM) analisou mais de 5,5 
mil municípios brasileiros e 
Jundiaí foi apontada com a 
cidade com mais de 300 mil 

habitantes com maior inves-
timento per capita em saúde.

Ações exitosas implan-
tadas na cidade também 
chegaram ao País.  Jundiaí 
recebeu, por três anos con-
secutivos (2021–2023), o 
Prêmio David Capistrano 
do Conselho de Secretários 
Municipais de Saúde do Es-
tado de São Paulo (COSENS/
SP). O Município ainda con-
quistou os prêmios Inova 
Cidade pelo Instituto Smart 
City Business América, com 
a Clínica da Família (2019), 
a Teleinterconsulta (2022) e 
o Programa Alertas da Pri-
meira Infância (2023).

Em dezembro deste ano, 
a cidade ficou em tercei-
ro lugar no Prêmio Aten-
ção Primária Forte: Cami-
nho para a Saúde Universal, 
concedido pela Organiza-
ção Pan-Americana da Saú-
de (OPAS) e pelo Conse-
lho Nacional de Secretarias 
Municipais de Saúde (CO-
NASEMS), com o trabalho 
desenvolvido pela equipe 
da Clínica da Família Hor-
tolândia para a redução da 
fila de espera pela especia-
lidade ortopedia, focado no 
acolhimento dos usuários 
e na oferta de atividades 
por equipe multiprofissio-
nal para reabilitação e pro-
moção da saúde dos pacien-
tes. A experiência concorreu 
com outras 360 apresenta-
das e avaliadas na 19ª Mos-
tra Brasil, Aqui Tem SUS, 
promovida pelo CONASE-
MS — um dos maiores even-
tos de troca de experiências 
e ampliação de conhecimen-
tos sobre saúde pública.

“Passamos a ser vitrine 
para muitas cidades pelas 
ações desde a Atenção Bá-
sica, porque construímos 
uma política pública com 
vistas no presente e no futu-
ro. No próximo dia 31, con-
cluo o meu mandato feliz. 
Temos um Novo Hospital 
São Vicente, teremos um 
Novo HU, mudamos o con-
ceito dos serviços, ofertando 
o cuidado que a população 
precisa, em equipamentos 
estruturados e com equipe 
qualificada”, completa o pre-
feito Luiz Fernando.

Saúde de Jundiaí bate 
investimento recorde de R$ 54 mi

SEM DÍVIDAS Novos serviços foram agregados à rede, garantindo atendimento resolutivo e humanizado próximo da casa das pessoas

DA REDAÇÃO
grupo.editores@jj.com.br

DIVULGAÇÃO

O Hospital São Vicente está sem dívidas e com a estrutura remodelada, com atendimento de ponta

DIVULGAÇÃO

Dr. Frederico Michelino, Dr. Gustavo Fraga, Dr. Wladimir Santos Ferreira e Dr. Marcelo Okamura

O Hospital de Caridade São 
Vicente de Paulo (HSV) e seu 
Centro de Trauma receberam, 
na última semana, a visita do 
Dr. Gustavo Fraga, chefe da Ci-
rurgia do Trauma da Univer-
sidade Estadual de Campinas 
(Unicamp). Dr. Gustavo é re-
conhecido internacionalmen-
te como referência no atendi-
mento do trauma, além de ser 
um grande defensor do ensino 
e do reconhecimento do trau-
ma como especialidade médi-
ca no Brasil. No HSV, o profis-
sional foi recebido pelo diretor 
clínico, Dr. Frederico Micheli-
no; pelo coordenador do Cen-
tro Cirúrgico e do Centro do 
Trauma, Dr. Wladimir Santos 
Ferreira; e pelo líder médico do 
Centro do Trauma do HSV, Dr. 
Marcelo Okamura.

A visita ocorreu em um 
momento de grande conquis-

ta para o HSV, que recentemen-
te obteve o nível máximo de 
qualidade na Certificação da 
Rede de Gerenciamento de Pa-
cientes Politraumatizados. O 
reconhecimento, conferido pe-
lo Instituto Qualisa de Gestão 
(IQG) em parceria com a Socie-
dade Brasileira de Atendimen-
to Integrado ao Traumatizado 
(SBAIT), atesta o compromis-
so do Hospital com a excelên-
cia no atendimento de urgên-
cia e emergência, desde a fase 
pré-hospitalar até a reabilita-
ção. Com o selo Diamante, a 
Rede de Saúde Jundiaí tornou-
-se a primeira do Brasil a alcan-
çar essa certificação, consoli-
dando-se como referência no 
cuidado a pacientes politrau-
matizados.

Durante a visita, Dr. Gusta-
vo compartilhou sua experiên-
cia, fortalecendo o diálogo en-

tre instituições e profissionais 
dedicados à assistência de alta 
complexidade. Ele aproveitou 
a oportunidade para divulgar 
e convidar o HSV e a Faculdade 
de Medicina de Jundiaí (FMJ) 
a participarem do Congresso 
Mundial das Ligas de Trauma, 
que será realizado na Unicamp 
em julho de 2025.

Para o HSV e os líderes 
do Centro de Trauma, a visi-
ta representa uma oportuni-
dade única de aprendizado e 
troca de conhecimentos, rea-
firmando o compromisso do 
hospital com a excelência no 
atendimento e na capacitação 
médica. “Receber o Dr. Gustavo 
Fraga é motivo de orgulho. Seu 
convite reforça nosso papel no 
cenário da saúde e nos motiva 
a seguir avançando na área de 
trauma”, destaca o diretor clíni-
co, Dr. Frederico Michelino.

HSV recebe visita 
de médico referência 
internacional em trauma

UNICAMP
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Uma mulher de 33 anos 
foi detida por policiais mili-
tares em um famoso bar na 
avenida 9 de Julho, em Jun-
diaí, na noite desta quin-
ta-feira (26), após causar 
‘escândalo público’ no esta-
belecimento. Já na delega-
cia, onde ela seria liberada 
após o registro do Boletim 
de Ocorrência, a situação se 
tornou mais grave e ela re-
cebeu voz de prisão do pró-
prio delegado plantonista, 
após ofender e ameaçar po-
liciais e até mesmo avançar 
sobre uma escrivã.

A PM foi acionada pelo 
gerente de um bar que fi ca 
em uma galeria, na aveni-
da 9 de Julho, para atender 
a uma ocorrência de pertur-
bação do sossego, em que 
uma mulher aparentemen-
te alcoolizada estava fazen-
do baderna no estabeleci-
mento.

Quando os PMs chega-
ram, ela já havia provoca-
do e ofendido funcionários 
e consumido bebidas e co-

midas dos clientes, sem au-
torização. Além disso, ela 
sentava e batia das mesas 
e gritava palavras de baixo 
calão.

Os agentes conversaram 
com ela, que aceitou se reti-
rar e foi embora, dando por 
encerrado o atendimento à 
ocorrência.

Porém, não muito tem-
po depois, a PM voltou a ser 
acionada pelo mesmo mo-
tivo. Desta vez ela estava 
mais agressiva e recebeu os 
policiais de forma grosseira 
e proferindo xingamentos. 
Enquanto eles tentavam de-
tê-la, ela corria por entre as 
mesas gritando palavrões, 
injúrias e ofensas - vários 
clientes se sentiram inco-
modados, pediram a conta 
e foram embora.

Foi preciso chamar re-
forço, para que ela fosse de-
tida. Ela foi conduzida ao 
Plantão Policial, onde, du-
rante o registro da ocor-
rência, passou a ofender a 
escrivã e a uma policial ci-
vil. Na medida em que os 
xingamentos se tornavam 
mais ásperos e em tom de 

ameaça, o delegado acabou 
por dar voz de prisão, dei-
xando o caso de ser um sim-
ples BO, para se tornar uma 
prisão em fl agrante.

Ao ser presa, ela rasgou 
a própria blusa e jogou no 
rosto da policial, além de 
agarrar o braço da escrivã.

Levada à cela, começou 
a cuspir no chão e conti-
nuou com as ofensas.

O caso foi registrado co-
mo duas contravenções pe-
nais (perturbação do tra-
balho e do sossego alheio 
e recusa de dados sobre a 
própria identidade), e dois 
crimes (desacato, resistên-
cia) além de contravenção 
por embriaguez. “Diante 
dos elementos informati-
vos apresentados, constata-
-se que a conduzida se apre-
sentou em possivelmente 
alcoolizada em estabeleci-
mento comercial, apresen-
tando-se embriagada e cau-
sando escândalo público e 
perturbando o trabalho dos 
funcionários do estabeleci-
mento comercial. Ademais, 
a conduzida, após o aciona-
mento da polícia militar, 

proferiu ofensas contra os 
militares em razão de sua 
função. Já na delegacia, a 
conduzida proferiu ofensas, 
com desígnios autônomos, 
para duas policiais civis 
distintas, além de ter recu-

sado o fornecimento de sua 
qualifi cação pessoal e re-
sistido à ação das policiais 
que tentavam leva-la para 
a cela, praticando violência 
contra elas. Neste contexto, 
decreto a prisão em fl agran-

te delito do agente e deixo 
de fi xar fi ança em razão da 
pena em abstrato, conside-
rando o concurso material, 
exceder 4 anos.”

O mulher será submeti-
da à audiência de custódia.

Mulher causa escândalo em 
famoso bar da ‘9’ e rasga a roupa

BARRACO A mulher foi detida pelos PMs por estar importunando funcionários e clientes do bar; na delegacia ela desacatou também os policiais

DIVULGAÇÃO

A mulher seria liberada após o registro do BO, mas acabou agravando a própria situação

FÁBIO ESTEVAM
festavam@jj.com.br

O morador de rua pre-
so por guardas municipais, 
após assaltar uma idosa de 
63 anos, em um semáforo 
na Ponte São João, nesta se-
mana, é considerado perigo-
so pelas forças policiais, por 
conta da extensa fi cha cri-
minal, incluindo o assassi-
nato da própria esposa. Du-
rante o roubo desta semana, 
inclusive, ele puxou a bolsa 
das mãos da vítima de forma 
violenta, após ela se recusar a 
dar-lhe dinheiro.

Segundo apurou a repor-
tagem, o homem preso pelo 
assalto é bandido de carreira 
com pelo menos uma deze-
na de passagens criminais, a 
maioria por furto. Entre elas, 
também tem um homicídio, 
cometido contra a própria es-
posa, em Jundiaí, em 2014.

Apesar de tantos crimes 
na ‘carreira’, ele não estava 

com nenhum mandado de 
prisão em a aberto.

Até ser preso, ele vinha 
morando nas ruas da Ponte 
São João.

O ASSALTO NA PONTE
Uma idosa de 63 anos foi 

assaltada no semáforo, por 
um morador de rua, em fren-
te à Igreja São João Batista, na 
Ponte São João, em Jundiaí, 
nesta quarta-feira de Natal 
(25). De dentro do carro a ví-
tima chegou a disputar a bol-
sa com o ladrão. Um motoci-
clista assistiu a tudo e seguiu 
o criminoso, acionando uma 
viatura da Guarda Munici-
pal, que o prendeu.

Era início da tarde e a ido-
sa conduzia seu veículo pela 
rua Carlos Gomes, quando, 
ao parar no semáforo com a 
avenida São João, foi aborda-
da por um morador de rua 

pedindo dinheiro.
No momento em que ela 

disse que não tinha, o ho-
mem enfi ou a mão dentro 
do carro e pegou a bolsa de-
la, que esta a sobre o banco. 
A vítima segurou a bolsa e 
eles lutaram por ela, ação 
que foi presenciada por um 
motociclista.

O ladrão então largou a 
bolsa e saiu correndo, sem 
que a vítima percebesse, nes-
te primeiro momento, que 
ele havia roubado o celular.

O motociclista foi atrás 
do criminoso e acabou se 
deparando com uma via-
tura da GM, ocupada pe-
los agentes Evaristo e Ra-
fael. “O motociclista estava 
apontando para o homem 
que estava correndo e pe-
dindo pra gente parar. Co-
mo não sabíamos ao certo 
o que estava acontecendo, 
abordamos os dois para ave-
riguação. Pouco depois che-
gou a idosa, contando o que 
havia acontecido e corrobo-
rando o que contou o moto-
ciclista”, disse o GM Rafael.

Desta forma o suspeito 
foi levado para o Plantão Po-
licial, onde acabou preso em 
fl agrante.

O celular foi devolvido à 
vítima.

A ocorrência teve super-
visão do subinspetor Vaz.

Ladrão de idosa já matou a 
esposa e tem ficha extensa

EM JUNDIAÍ

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

O homem foi preso por GMs, com a ajuda de um motociclista A faixa foi colocada em uma rua do Jardim São Camilo, em Jundiaí

NECROLOGIA

SONIA MARIA PADOVANI, 
65 anos, solteira. Sepul-
tada no Cemitério Nos-
sa Senhora do Desterro.
ANTÔNIO SILVINO SAL-
TURATO, 71 anos, casado. 
Sepultado em Vinhedo.
EMILIA THOMAZ AZA-
RIAS, 96 anos, viúva. Se-
pultada no cemitério 
Memorial Parque da Paz 

O Velório Municipal infor-
mou sobre 3 óbitos, autoriza-
do pelas famílias.

UTILIDADE PÚBLICA – LOTERIAS
LOTOMANIA:

DATA:

DUPLA SENA:
DATA:
1º SORTEIO 2º SORTEIO

MEGASENA:
DATA: QUINA: DATA:

LOTOFÁCIL: DATA:

1º
2º
3º
4º
5º
6º
7º

DATA:

TELESENA:

DEU NO POSTE

SORTEIO:

PT
1º
2º
3º
4º
5º
6º
7º

PTN

Bairros de periferia de 
Jundiaí e outras cidades 
da região voltaram a re-

Baderneiros estão
proibidos de ‘tirar de giro’ 

DISCIPLINA

ceber faixas com recado 
possivelmente do crime 
organizado, ameaçando 
motociclistas baderneiros 
que efetuarem manobras 
radicais na ‘quebrada’, co-
locando assim a vida de 
moradores em risco.

No São Camilo, em Jun-
diaí, uma dessas faixas foi 
colocada na extensão da 
rua Idalina Gonçalves Dias 
(antiga rua Bolívia). Ne-
la, estão os dizeres: “Nes-
se fi nal de ano, não queira 
ser exemplo” se referindo a 
uma punição.

A faixa diz também: 
“respeite o salve. Sujeito a 
cacete. Proibido tirar de gi-

ro e chamar no grau. Assi-
nado: TMJ e Organizado”.

Faixas semelhantes 
também foram colocados 
em bairros de cidades vizi-
nhas, como na Promeca, em 
Várzea Paulista.

Em alguns bairros tam-
bém há faixas “proibindo” 
furtos e roubos na comuni-
dade.

A prática não é novida-
de, uma vez que em anos 
anteriores essas faixas tam-
bém foram colocadas.

Segundo fontes policiais 
ouvidas pelo JJ, as faixas são 
colocadas pelos criminosos 
que controlam o tráfi co de 
drogas nesses bairros.

DE NATAL 2024

24/12/24

2714

2755

2809

3277

27/12/24

23/12/24

17/12/24

26/12/24

LOTERIAS DE 26/12/24 NÃO ATUALIZADAS ATÉ O FECHAMENTO DESSA EDIÇÃO

5º SORTEIO - 22/12/24

6615

26/12/24

03 04 07 19 21 50 54 59 61 69

01 03 07 08 09 10 11 13

15 16 18 20 21 24 25

04 16 44 64 68

1 6 6 4 0 6 1 9

5 8 1 1 7 7 8 6

7 9 1 5 0 9 4 8

4 9 8 0 4 6 3 5

1 3 5 7 3 4 9 1

1 7 2 7 7 4 7 9

6 6 9 8 1 9

04 08 15 12 22 24

20 24 32 29 33 42

02 04 15 28 34 39

25 27 31 33 36 78 79 81 94 99

16 25 44 46 47
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FILME SÉRIE

The Batman 2 tem 
lançamento adiado 

Netflix confirma 3ª 
temporada de Round 6

Antes programado para outubro 

de 2026, a nova produção de Matt 

Reeves chegará aos cinemas em 1 de 

outubro de 2027.

Após o sucesso da segunda 

temporada, em sua conta no X, a 

Netflix confirmou que o terceiro ano já 

está em produção e estreia em 2025.

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

HORÓSCOPO

ÁRIES

O pouco de prático que você fi-
zer agora será o muito de resul-
tado que colherá num futuro 
nada distante. Definitivamen-
te, este não é um momento 
para sua alma teorizar demais, 
mas para se dedicar a praticar 
o que pensa.

TOURO

É desnecessário, inútil e con-
traproducente você buscar o 
sucesso o tempo inteiro. É pre-
ciso sua alma treinar o desape-
go pelos resultados, e se focar 
mais na qualidade do desem-
penho do que nos resultados 
específicos.

GÊMEOS

A persistência nem sempre é 
virtuosa, porque em muitos 
casos ela é apenas uma mani-
festação velada de teimosia, 
a qual não é virtuosa de jeito 
algum. É preciso usar o discer-
nimento para fazer essa sutil 
distinção.

CÂNCER

Pensar demais é um vício de 
nossa humanidade, mas há 
momentos em que isso é ine-
vitável, já que o teor das idea-
ções impediria que se abrisse o 
jogo de imediato, muito menos 
ainda com as pessoas em ques-
tão. Melhor não.

LEÃO

O que você puder fazer para 
amainar os conflitos em anda-
mento será uma contribuição 
valiosa para que as pessoas 
recuperem o juízo e, assim, se-
jam retomados os projetos ori-
ginais, pelos quais as pessoas 
se reuniram.

VIRGEM

Não importa que os resultados 
da ação sejam imperfeitos, o que 
importa é que você não se deixe 
seduzir, novamente, pela ideia 
de que deva continuar esperan-
do pelo momento certo de agir. 
Tome a iniciativa pertinente.

LIBRA

As certezas são confortáveis, 
mas não é bom você viver se 
confortando com elas, porque 
há questões em andamento que 
vão se transformando ao longo 
do tempo, e você corre o risco de 
ficar para trás. Acontece.

ESCORPIÃO

Abra o jogo e coloque sobre a 
mesa suas angústias, e se não 
quiser que as pessoas saibam 
o que acontece com você, en-
tão fale dessas como se fos-
sem uma coisa do mundo, que 
acontece aos outros e não a 
você. É por aí.

SAGITÁRIO

Se houvesse mais prática e me-
nos falatório, é certo que todo 
mundo sairia ganhando. Porém, 
para isso teria de haver boa von-
tade e pouca paixão, porque as 
pessoas se apaixonam pelo con-
flito e querem ter a razão.

CAPRICÓRNIO

Pense grande, pense amplo e 
você levitará acima dos confli-
tos e perrengues que parecem 
insolúveis. Enquanto não hou-
ver amplitude em seus pensa-
mentos, nenhuma boa solução 
será encontrada. É assim.

AQUÁRIO

Nem tudo é certo, as incertezas 
sempre pesam muito em todas 
as escolhas que a alma preci-
sa fazer. Por isso, em vez de 
procurar certezas absolutas, 
continue avançando tendo em 
vista que, afinal, é tudo uma 
brincadeira.

PEIXES

Há coisas que não parecem 
ter solução até o momento 
em que são compartilhadas 
com pessoas que já passaram 
por experiências semelhantes, 
e que podem contribuir com 
alguma dica, uma orientação 
qualquer que esclareça.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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BANCO 65

PFD
JOÃOPAULOI

BLCETA
ARTIFICIAL

IMPALAO
GOTRING

MATAIRISO
CONCAVOAP

RUCARO
DISPENSAVEL
CEUPIUAI

DOTUPIT
CARPOAVAI

DAMARRC
DECRESCIMO

O primei-
ro nível

do video-
game

Saliva (?),
recurso
para a

boca seca

Ponto car-
deal do a-
manhecer
(abrev.)

Forma do
queijo no
sanduíche

Antílope
saltador
do Sul da

África

SOS (?)
Atlântica,

ONG
ecológica

Antônio
Nóbrega,

multi-
artista 

Anel, em
inglês

Grandeza
avaliada 

na compra
de casas

Estado 
do rio

Oiapoque
(sigla)

Indício
visível 
de ner-
vosismo

Elemento
da foto 
panorâ-

mica

Braço, 
em inglês

Rival de
Figueiren-
se e Criciú-

ma (fut.)

Verbo da
pessoa a-
paixonada

(?)-negra,
aranha pe-
çonhenta

Esqueleto
do pulso
(Anat.)

Redução

Cavado;
enfunado
Que não
faz falta

Unidade
na venda 

de sapatos

Campo
petrolífero
da Bacia

de 
Santos

Membra-
na ocular
Xícara, 

em inglês

Extinta guer-
rilha basca

Nativo 
do RJ

O Papa Sorriso,
morreu com 33 dias
de ponti-

ficado

Tumor
benigno

Caráter do voto na
legislação brasileira

Cartunista carioca que
foi editor da "Mad"

Norma
jurídica

Fator essencial à governabili-
dade no regime democrático

Freguesia do (?),
bairro paulistano

Ismael Silva,
sambista fluminense

Adjetivo inicial de
cartas afetivas

Resumo ou síntese
de qualquer natureza

Portal noticioso 
de Minas Gerais
(?) des Princes,

estádio parisiense

3/arm — cup — uai. 4/parc — ring. 5/carpo. 6/impala. 7/epítome. 10/artificial.

ANIVERSARIANTES

Aparecida de Oliveira Gomes, Claudia da Silva 

e Ramon José Prezotto

Em plenas férias esco-
lares, os museus de Jun-
diaí são opções gratuitas 
para diversão e cultura 
para todas as idades. Com 
ampliação no horário de 
atendimento, os locais 
oferecem acervos diver-
sos, como os presépios, 
no Museu Solar do Barão, 
e a história ferroviária, 

no Museu dos Ferroviá-
rios, no Espaço Expressa.

MUSEU HISTÓRICO E CUL-
TURAL DE JUNDIAÍ

O Museu Histórico e 
Cultural de Jundiaí foi 
criado pela lei munici-
pal nº 406, em 10 de ju-
nho de 1955, como forma 
de preservar e democrati-
zar a História e a Cultu-
ra do Município. O pré-
dio, tombado na década 

de 1970 pelo Conselho 
de Defesa do Patrimônio 
Histórico, Arqueológi-
co, Artístico e Turístico 
(Condephaat) do Estado 
de São Paulo, possui cons-
trução com planta térrea, 
em taipa de pilão, tipica-
mente urbana para edifí-
cios de meados do sécu-
lo passado. Sua fachada, 
voltada para a rua de 
mesmo nome, possui dez 
janelas, dispostas sime-

Museus são 
atração durante 
as férias escolares

HISTÓRIA Com ampliação no horário, os locais oferecem acervos diversos
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grupo.editores@jj.com.br

DIVULGAÇÃO

Após sua revitalização, Museu dos Ferroviários foi reaberto em 2022

tricamente em relação 
à única porta frontal de 
acesso ao interior do edi-
fício. Uma outra porta dá 
também acesso, no extre-
mo esquerdo da fachada, 
aos seus jardins. Ainda 
se encontram preserva-
dos elementos originais 
do edifício, como esqua-
drias, vidros decorados e 
muros divisórios em tai-
pa de pilão.

Neste mês de dezem-
bro, o espaço conta com 
a Exposição de presépios, 
com quase 400 apresenta-
ções diferentes do nasci-
mento de Jesus, além das 
belezas dos jardins, que 
podem ser um atrativo 
adicional no espaço.
Endereço: Rua Barão de Jun-

diaí, 762 – Centro.

Telefone: (11) 4521-6259.

Horário de funcionamento: 

segunda a sexta, das 10h às 

21h e aos sábados e domin-

gos, das 10h às 17h, até o dia 

6 de janeiro.

MUSEU DOS FERROVIÁRIOS
Após sua revitaliza-

ção completa, com manu-
tenção do piso, pintura, 
instalação de iluminação 
cênica, além da reorgani-
zação e higienização do 
acervo, o Museu dos Fer-
roviários foi reaberto em 
setembro de 2022, como 
parte dos anúncios de in-
vestimentos da Prefeitura 
no Espaço Expressa, novo 
nome e novo conceito do 
antigo Complexo Fepasa.

Em sua reabertura ao 
público, o Museu traz 
uma nova exposição: 
“Ferrovias… muito além 
dos trilhos”, que, dividi-
da em duas salas, é uma 
homenagem às contri-
buições da ferrovia e dos 
ferroviários, tanto no 
mundo como no Brasil e 
em Jundiaí.
Endereço: Avenida União dos 

Ferroviários, 1760 – Espaço 

Expressa

Telefone: (11) 4589-6800

Horário de funcionamento: 

de terça a domingo, das 10h 

às 17h

CENTRO JUNDIAIENSE DE 
CULTURA – PINACOTECA 
DIÓGENES DUARTE PAES

O Centro Jundiaien-
se de Cultura foi criado 
em 1979. Desde 2008, pas-
sou a ser chamado Cen-
tro Jundiaiense de Cultu-
ra Josefina Rodrigues da 
Silva (Jorosil) e a funcio-
nar no antigo prédio do 
Grupo Escolar Coronel 
Siqueira de Moraes, de 
1896, que por seu alto va-
lor histórico, foi tombado 
pelo Conselho de Defesa 
do Patrimônio Histórico, 
Arqueológico, Artístico 
e Turístico do Estado de 
São Paulo (Condephaat).

Foi também em 2008 
que o Jorosil passou a 
abrigar a Pinacoteca Di-
ógenes Duarte Paes, que 
leva o nome do seu pa-
trono, artista jundiaien-
se de notável talento com 
a Pintura, o Desenho e a 
Literatura. Destaca-se em 
seu acervo o conjunto de 
Aquarelas da Série Fol-
clórica, doado pela famí-
lia, que apresenta cenas 
do cotidiano no interior 
de ambientes domésticos 
e públicos, além de retra-
tar valores sociais e cul-
turais de uma Jundiaí 
nas primeiras décadas do 
século 20.

A Pinacoteca possui 
também um acervo va-
riado de artistas jun-
diaienses, brasileiros e 
estrangeiros.
Endereço: Rua Barão de Jun-

diaí, 109, Centro, Jundiaí – SP

Telefone: (11) 4586-2326/ 4589-

6792

E-mail: pinacoteca@jundiai.

sp.gov.br

Horário de funcionamento 

(somente administrativo): 

de terça a domingo, das 10h 

às 17h.
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O Cruzeiro está próxi-
mo de acertar a contrata-
ção do lateral-direito Fag-
ner, do Corinthians, por 
empréstimo de uma tem-
porada. O jogador de 35 
anos tem contrato até o fi-
nal de 2026 e foi liberado 
pelo técnico Ramón Díaz.

A negociação já está 
avançada, restando ape-
nas a realização de exames 
e, por fim, a assinatura do 
novo contrato. O Cruzeiro 
quer contar com o jogador 
já para a viagem aos Esta-
dos Unidos para a pré-tem-
porada, no final da próxi-
ma semana. 

No Corinthians, ape-
sar de ter realizado 41 jo-
gos na temporada, Fagner 
foi reserva de Matheuzi-
nho em boa parte de 2024. 
No clube desde 2014, o jo-
gador acumula 563 par-
tidas, tendo conquistado 
dois Brasileiros e três Pau-
listas. O lateral-direito 
disputou quatro jogos na 
Copa do Mundo de 2018, 
na Rússia.

Fagner chegaria à To-
ca da Raposa para ser op-
ção a William. O Cruzeiro 
está em busca de um late-
ral-direito desde que deci-

diu pela não renovação do 
contrato de Wesley Gaso-
lina, reserva imediato de 
William no decorrer da 
temporada. Mas, por ter 

um titular estabilizado 
na posição, o clube não es-
tá disposto a investir alto, 
tendo como prioridade a 
zaga, neste momento.

O Complexo Esporti-
vo Léo Nogueira Pereira, 
no Jardim Sarapiranga, 
ganhou um novo ginásio 
com quadra poliesportiva 
coberta e arquibancada. A 
obra contou com investi-
mentos de R$ 2.075.678,24.

O local foi um dos que 
mais recebeu melhorias 
ao longo da gestão, com 
grande transformação. 
Antes do ginásio, o campo 
havia recebido novo gra-

mado, alambrado e tela 
de proteção, e o local ain-
da ganhou quiosque, brin-
quedos não-estruturantes 
e a administração passou 
por reforma.

O gestor de Esporte e 
Lazer, Luís Cláudio Ta-
rallo, fez uma visita téc-
nica ao ginásio na manhã 
desta sexta-feira (27). “Es-
sa é mais uma entrega que 
estamos fazendo para es-
sa região da cidade. O Léo 

Pereira é um espaço de la-
zer e esporte que foi adota-
do com muito carinho pe-
los moradores. O local está 
sempre cheio, com ativida-
des no campo e nos brin-
quedos. Agora teremos 
mais o ginásio como op-
ção”, destacou Tarallo.

Algumas medidas de 
segurança serão implanta-
das no local e, a partir daí, 
o ginásio estará liberado 
para a população.

Cruzeiro negocia empréstimo 
de Fagner, do Corinthians

Centro Esportivo Léo 
Pereira ganha ginásio 

MUDANÇA DE ARESJARDIM SARAPIRANGA

Rodrigo Coca/ Corinthians

GOOGLE STREET VIEW

Fagner fi cou no banco de reservas durante boa parte de 2024

O local foi um dos que mais recebeu melhorias ao longo da gestão

EX-CORINTHIANS PEDIDO DO TREINADOR

Vasco tenta a contratação de 
Balbuena

Santos busca volante 
do Red Bull Bragantino

O zagueiro Balbuena, do Dínamo de Moscou 

(RUS), foi um dos nomes sugeridos pelo 

técnico Fábio Carille ao Vasco. O paraguaio foi 

campeão com o treinador no Corinthians.

O Santos quer contratar Lucas Evangelista, do 

Red Bull Bragantino, a pedido do técnico Pedro 

Caixinha e pode envolver o atacante Guilherme 

para concretizar a negociação.

O Santos quer contratar Lucas Evangelista, do 

Red Bull Bragantino, a pedido do técnico Pedro 

Caixinha e pode envolver o atacante Guilherme 

DIVULGAÇÃO

O que você fazia aos 8 
anos de idade? O jundiaien-
se Murilo Miwa Bastos, ho-
je com 10 anos, iniciava sua 
trajetória nas competições 
de motovelocidade e, ape-
sar da pouca idade, pilota-
va como gente grande. Ho-
je em dia, o jovem prodígio 
disputa competições inter-
nacionais, representando 
Jundiaí e o Brasil nas pistas, 
e sonha em se tornar o “Ayr-
ton Senna da moto”.

O pequeno Murilo co-
nheceu a motovelocidade 
pelo seu pai, William Bas-
tos, que também foi piloto 
da modalidade. “Quem me 
inspirou foi meu pai. Tu-
do começou quando ele me 
deu uma mini moto de pre-
sente, e ele não sabia que vi-
raria uma moto grande de 
verdade. Fiquei muito feliz 
quando ganhei ela e come-
cei a praticar todos os dias 
nas férias, até que um dia 
ela quebrou e meu pai me 
deu uma moto nova. Foi aí 
que começou a crescer meu 
gosto por motovelocidade. 
No início eu fi quei abisma-

do do quanto esse espor-
te podia ser perigoso, mas 
ao mesmo tempo incrível, 
emocionante e que pode-
ria abrir muitas portas para 
mim”, disse o piloto.

Em competições, o jun-
diaiense iniciou as corridas 
pelos pódios na Honda Ju-
nior Cup, uma categoria-es-
cola para crianças e adoles-

centes entre 8 e 16 anos com 
o objetivo de formar novos 
talentos da motovelocida-
de, e saltou para a Yamaha 
R15, a maior competição la-
tino-americana de base da 
modalidade. Murilo tam-
bém competiu pela JT72 
Cup e pela Moto1000GP, 
na tradicional pista de In-
terlagos. “A sensação de re-

presentar Jundiaí nas pis-
tas é uma sensação incrível. 
O latino-americano, por 
exemplo, tem pilotos brasi-
leiros representando o Bra-
sil, argentinos representan-
do seu país, mas eu estou lá 
para representar a nossa ci-
dade, Jundiaí, em primei-
ro lugar, e isso para mim é 
sensacional, principalmen-

te por saber que tem pesso-
as torcendo por mim”, con-
tou Murilo.

TALENTO
Murilo sonha em levar 

seu nome e o de Jundiaí pa-
ra o lugar mais alto do pó-
dio. Confi ante para a pró-
xima temporada, o piloto 
disse que vai fi rme em bus-

ca do seu primeiro título 
da carreira e revelou seus 
maiores sonhos no espor-
te. “Eu tenho uma grande 
chance de conquistar meu 
primeiro título no próximo 
ano e vou para cima. Meu 
maior objetivo na modali-
dade, com certeza, é ganhar 
o Mundial para o Brasil, ser 
o maior recordista da mo-
dalidade e ser o Ayrton Sen-
na da moto”, disse o piloto.

O piloto também comen-
tou sobre a falta de visibi-
lidade da motovelocidade 
no Brasil e disse que espera 
que o esporte seja mais reco-
nhecido no país e que mais 
pessoas tenham interesse 
em assistir e praticar a mo-
dalidade. “Eu acredito que 
a modalidade poderia ga-
nhar mais interesse do pú-
blico, porque é um espor-
te muito radical, que pode 
conquistar muito mais in-
teressados e surgir grandes 
nomes no país. Isso seria óti-
mo para o Brasil, porque te-
ríamos mais marcas inves-
tindo no ramo, mais pistas, 
mais competições e, conse-
quentemente, mais conquis-
tas para o nosso país”, com-
pletou o jundiaiense.

Talento jundiaiense, piloto quer 
se tornar ‘Ayrton Senna da moto’

PRODÍGIO DAS PISTAS Murilo Miwa Bastos, de 10 anos, disputa competições internacionais representando Jundiaí e o Brasil nas pistas
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Murilo sonha em levar seu nome para o lugar mais alto do pódio


